

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la tarea de la delegación santafesina de brigadistas que integran la Federación Santafesina de Bomberos Voluntarios en el combate de los incendios en Junín de los Andes, Provincia de Neuquén.

**Roberto M. Mirabella. -**

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Los incendios forestales en nuestra Patagonia siguen representando un desafío crítico, con focos que se reavivan por las condiciones climáticas adversas.

Las temperaturas altas, la poca humedad y los fuertes vientos dificultan la tarea de extinción de los incendios, si bien las últimas noticias indican que el fuego disminuyó ligeramente, las llamas continúan avanzando amenazando especies en peligro de extinción y manteniendo una constante alerta en las comunidades linderas.

Las provincias de Neuquén, Río Negro y Chubut se encuentran afectadas por estos incendios forestales que involucran a dos Parques Nacionales, Nahuel Huapi y Lanín y ya arrasaron más de 37.000 hectáreas de bosques y viviendas: 450 hectáreas en Caviahue (Neuquén), 15.200 hectáreas en el Parque Nacional Lanín (Neuquén), 10.233 hectáreas en el Parque Nacional Nahuel Huapi (Río Negro), 3.637 hectáreas en El Bolsón (Río Negro), 55 hectáreas en El Pedregoso (Chubut), 3.530 hectáreas en Epuypén (Chubut) y, 4.496 hectáreas en Atilio Viglione (Chubut)<sup>1</sup>.

Los incendios han devastado áreas de Reserva Natural estricta, una zona de máxima protección. Se estima la pérdida de cientos de ejemplares de especies vegetales como araucarias milenarias, lengas, ñires y cañas de colihues. Aunque aún no es factible proyectar el impacto ambiental total, la destrucción de estos ecosistemas representa una pérdida irreparable para la biodiversidad de la región.

La coordinación entre las autoridades nacionales, provinciales y los equipos de emergencia ha sido crucial en la lucha contra el fuego. A pesar de

---

<sup>1</sup> Datos preliminares obtenidos de la Administración de Parques Nacionales, del Servicio de Prevención y Lucha contra Incendios Forestales de Río Negro, del Servicio Provincial de Manejo del Fuego de Chubut, y del Sistema Provincial de Manejo del Fuego de Neuquén.

las condiciones adversas los brigadistas continúan trabajando sin descanso para proteger las comunidades y preservar los recursos naturales de la región.

En medio de este marco desalentador, creo necesaria la reivindicación de los quienes luchan día y noche contra el flagelo de los incendios protegiendo recursos naturales de nuestro país.

La Federación Santafesina de Bomberos Voluntarios recibió una convocatoria por parte del Centro Único de Operaciones (Cuo) de Bomberos Argentina y sumó 40 brigadistas a las tareas para combatir el fuego en Neuquén.

La delegación santafesina, a cargo de Alejandro Brullo, jefe de operaciones de Santa Fe, tiene entre sus integrantes a bomberos voluntarios de la brigada forestal, de comando y tecnología. Así como también del departamento Salud y Logística.

La comitiva santafesina fue integrada por 40 brigadistas a principios del mes de febrero y recientemente junto a la Federación Santafesina de Bomberos Voluntarios programó un recambio de 20 brigadistas para relevar al primer grupo. *"El trabajo es agotador y la rotación es clave para mantener la efectividad del combate contra el fuego"* indicaron desde la organización.

*"Los Ángeles de las Cenizas"*, como fueron denominados los y las brigadistas santafesinos, trabajan junto a dotaciones de bomberos de Neuquén, Córdoba, La Pampa y el Ejército en un acto de enorme coraje y solidaridad para con los compatriotas de Neuquén afectados por esta catástrofe. Fueron recibidos con enorme gratitud: *"Nos decían qué bien los bomberos, ahí vienen, y nosotros filmábamos y a la vez llorábamos". "Esa es la mayor satisfacción que nos llevamos, porque nosotros somos voluntarios, no nos pagan, pero nos llevamos la gratitud de la gente en el corazón"*, expresiones de una de las brigadistas<sup>2</sup>.

Es por esto, Señor Presidente, que solicito a mis pares que me acompañen con este Proyecto de Resolución, con el objetivo de poner en valor

---

<sup>2</sup> <https://www.lmneuquen.com/neuquen/los-angeles-las-cenizas-los-voluntarios-santa-fe-que-luchan-cada-noche-contra-el-incendio-forestal-neuquen-n1174181>



*"2025 - Año de la Reconstrucción  
de la Nación Argentina"*

la tarea de los brigadistas que están combatiendo el fuego en nuestra Patagonia, especialmente destacando la tarea de mis comprovincianos por su enorme entrega en la labor de controlar los incendios en la zona, protegiendo los bosques, la biodiversidad y las comunidades en riesgo.

**Roberto M. Mirabella. -**